

Lire la troisième et la cinquième partie de la Lettre 2005, puis réfléchir à partir des textes bibliques et des questions suivantes :

- Quelle phrase de la Lettre me touche particulièrement aujourd'hui ?
- Quelle(s) question(s) la lecture de ces passages de la Lettre soulève-t-elle en moi ?

Jésus dit : « Heureux les cœurs simples : le Royaume des cieux est à eux. »
(Matthieu 5, 3)

S'étant assis face au Trésor, Jésus regardait la foule mettre de la petite monnaie dans le Trésor, et beaucoup de riches en mettaient abondamment. Survint une veuve pauvre qui y mit deux piécettes, soit un quart d'as. Alors il appela à lui ses disciples et leur dit : « En vérité, je vous le dis, cette veuve, qui est pauvre, a mis plus que tous ceux qui mettent dans le Trésor. Car tous ont mis de leur superflu, mais elle, de son indigence, a mis tout ce qu'elle possédait, tout ce qu'elle avait pour vivre. » (Marc 12, 41-44)

Si tu défais les chaînes injustes, pour renvoyer libres les opprimés, si tu partages ton pain avec l'affamé, et héberges chez toi les pauvres, (...) alors ta lumière éclatera comme l'aurore et ta blessure se guérira rapidement. (...) Si tu bannis de chez toi le joug, le geste menaçant et les paroles méchantes, si tu te privas pour l'affamé et si tu rassasies l'opprimé, ta lumière se lèvera dans les ténèbres, et l'obscurité sera pour toi comme le milieu du jour. Le Seigneur sans cesse te conduira, il te rassasiera dans les lieux arides, il donnera la vigueur à tes os, et tu seras comme un jardin arrosé, comme une source jaillissante dont les eaux ne tarissent pas. (Isaïe 58, 6-11)

Pour approfondir :

- Ai-je fait l'expérience qu'une vie simple peut me rendre heureux ?
- Quelles attitudes, quels choix, quels gestes sont essentiels pour « avancer » vers la simplicité ? Qu'est-ce qui m'empêche de vivre plus simplement ?
- Comment est-ce que je vis la simplicité à Taizé ?
- Quelles sont les personnes démunies dont le sort me touche particulièrement ? Quelles initiatives de solidarité me semblent très importantes aujourd'hui ?
- Dans ma propre vie, que puis-je moi-même simplifier en vue de partager ?

Que dirais-tu ? (Quelques phrases à commenter ou à compléter.)

Une vie qui n'est pas simple, c'est...

Deux choses à simplifier dans ma vie quotidienne :...

Pour être heureux, j'ai besoin de...

On ne peut pas penser aux autres quand on a un emploi du temps trop chargé.

Guérir les autres me guérira moi-même.

Dans ma vie quotidienne, je suis encombré par le superflu.

La veuve dans l'Évangile a donné de son propre manque.

Il n'est pas nécessaire de tout comprendre de la foi. Est-ce vrai ?

Voir aussi : Matthieu 6, 25 et 32-33 ; Marc 10, 17-22 ; Actes 3, 1-10.